
黃英來致辭時稱，僑友社30年來旗幟
鮮明，在愛國愛港道路上，用實際

行動實踐該會宗旨。他稱在共同分享該會
今日豐碩成果的同時，不能忘記30年前55
位前輩的艱苦創會，同時感謝國務院僑
辦、中國僑聯和中央各涉僑部門領導的關
懷和支持。他表示，十八大順利召開，令
剛剛完成理監事會換屆改選的僑友社仝仁
深受鼓舞，決心以此為強大動力，進一步
發展會務，繼續發揚僑界愛國、愛港、愛
鄉、愛僑的優良傳統，支持和配合香港僑
界社團聯會會務活動，為促進香港社會在
愛國愛港旗幟下的大團結而努力，堅決反
對少數反中亂港分子「去中國化」、「港
獨」的言行，防範和遏制外部勢力干預香

港事務。

譚天星：僑友秉承愛國愛港
譚天星致辭時，盛讚該會30年來，不管

在港英時期還是香港回歸祖國以來，在歷
任理監事的帶領和全體僑友努力下，秉承

「愛國、愛港、愛僑、為僑服務」宗旨，廣
泛聯絡僑界基層開拓會務，為居港歸僑僑
眷排憂解難辦實事，為發展和壯大愛國愛
港力量作出貢獻，為促進海內外僑界交流
做工作，發揮積極作用，提升了影響力，
贏得香港僑界和社會各界讚譽和肯定。

喬衛希望僑友社團結全體會員把握時代
潮流，發揮自身優勢，更上一層樓，為促
進香港與內地更緊密聯繫與交流合作，維

護香港長期繁榮穩定與社會和諧，為實現
中華民族偉大復興，促進祖國和平統一作
出新的、更大的貢獻。

余國春：共享中國人尊嚴榮耀
余國春致辭時稱，十八大報告指出，中

央堅信香港同胞有智慧、有能力、有辦法
把特別行政區管理好、建設好，並相信香
港同胞在國家事務中發揮積極作用，與全
國各族人民一道共享身為中國人的尊嚴和
榮耀。

典禮上，又舉行了國務院僑辦向僑友社
現場贈送書籍及影視資料交接儀式。僑友
社向湖北革命老區捐贈人民幣20萬元建設
衛生室，場面隆重熱鬧。

是屆理監事會成員包括：會長黃英來，
監事長王欽賢，副會長林秉雄、鄧旭洋、
趙春琳、何德榮、周材新、白月英、陳滄
海、謝奮榮、陳選華、李秀桂、張麗卿、
譚天德、楊文樞、趙春燕、蔣韻玲、林素
珍、程燕、馬麗卿，秘書長林秉雄(兼)，
副秘書長楊文樞、趙春燕、蔣韻玲、侯梅
麗、湯炳煌、李金輝、陳茗虹、黃世雄
等。

僑友社又於26日同場舉行「慶祝中國—
印尼建交62周年暨香港僑友社成立30周年
聯歡會」文藝演出，3,000多人歡欣喜悅，
共同欣賞由中國僑聯組織的《親情中華》
藝術團和印尼Gema Citra Nusantara藝術團
同台演出精彩的文藝節目。
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譚天星喬衛沈沖朱桃英許曉暉陳有慶等出席 黃英來任會長
僑友社30周年會慶暨換屆

香港文匯報訊（記者 解玲）香港僑友

社11月25日假九龍灣國際展貿中心舉行

「慶祝香港僑友社成立30周年暨第15屆理

監事就職典禮」。國務院僑辦副主任譚天

星，中國僑聯副主席喬衛，香港中聯辦協

調部部長沈沖，外交部駐港公署主任朱桃

英，特區政府民政事務局副局長許曉暉，

全國僑聯副主席、香港僑界社團聯會主席

陳有慶，全國政協常委、香港僑界社團聯

會會長余國春和印尼駐港總領事Pak

Tehuh Wardoyo，亞洲文化企業有限公司

董事長杜志濱，國務院僑務辦公室港澳台

司司長王曉萍應邀出席，與多個省市僑

辦、僑聯領導，印尼中華總商會、印尼僑

團、澳門歸僑總會僑領等近1,200人歡聚

一堂，同申慶賀。該會第十五屆會長黃英

來在全場見證和祝福下，率全體理監事就

職。

香港文匯報訊（記者　陳巧顏）澳
門大學日前邀得蘇樹輝博士主講題
為「演變中的澳門旅遊品牌：區域
融合與多元發展」講座。蘇樹輝在
講座上談及澳門旅遊品牌演變，以
及區域融合與多元發展對澳門構建
世界旅遊休閒中心的重要性。

趙偉讚對澳大關懷備至
澳大校長趙偉致辭時表示，蘇樹

輝一向致力推動內地、港、澳及葡
萄牙交流合作， 重推動中華文化
傳承與創新，以及促進澳門經濟社
會可持續發展。他認為，蘇樹輝對
澳大關懷備至，不但數次饋贈墨
寶，而且多次擔任澳大多個論壇和
研討會主講嘉賓。作為澳大工商管
理學院顧問委員會委員，蘇樹輝在
處理繁忙公務之餘，同時獻言獻
策，為推動該院建設發展作出巨大
努力。蘇樹輝分享智慧與才學的同
時，亦共同締造今日澳大之輝煌。

蘇樹輝在講座中提出，澳門旅遊
品牌正在不斷演變，在中央政府支
持下，未來將集中構建「世界旅遊
休閒中心」，區域融合及多元發展是
主要推動元素。澳門通過與鄰近內
地城市在交通基建上的融合發展，
將為旅客帶來更多元的旅遊體驗。
值得強調的是，澳門不應複製其他
旅遊城市模式，未來必須繼續依循
獨有特色發展。

香港文匯報訊 香港國民教育促進會日
前假北角富臨皇宮大酒樓，舉行成立6周
年暨第三屆理事就職禮。民政事務局局

長曾德成、中聯辦青年部部長韓淑霞等
出席主禮。該會主席姜玉堆在慶祝儀式
上致辭時表示，對現時香港政治狀況表

示擔憂，尤其是政府推行國民教育一波
三折。他要求特區政府把國民教育列為
施政報告主要內容，改變「主權回歸，
人心尚未回歸」現狀。

特區政府原訂今年9月由小一起在全港
學校開設德育及國民教育科，竟然引來
反國民教育大聯盟阻撓，暑假起更遭受

「學民思潮」狙擊、家長關注組等反對，
甚至發起佔領政府總部行動，當局最後
被迫宣布擱置德育及國民教育科課程指
引，又容許校本自決推行與否，變相令
國民教育陷入自生自滅境地。

姜玉堆宣讀4建議撐國教
對此，姜玉堆強調：「國民教育是時

代需要，不是再討論推不推行的問題；
而是應該討論怎樣推行的問題」。他代表
國民教育促進會宣讀4點建議，除了要求
把中國歷史列入中小學生必修科外，還
包括把國民教育列為教育基建項目，由
政府提供專款等。

姜玉堆續稱，該會提議讓全港永久居
民可在就讀初中至大學期間，向政府申
請每人不少於3,500港元資助，以參加團
體和學校主辦的內地考察交流等國民教
育活動。另該會多年來不斷提出，要求
讓中央電視台全面在港落地轉播，但未
見特區當局向中央政府提出建議。

香港文匯報訊（記者　陳巧顏）香港常州商會21日假
灣仔逸東軒，設宴熱烈歡迎由常州市委書記閻立率領的
代表團一行。閻立呼籲大家為常州經濟社會發展，為常
州老百姓幸福，為常州城市繁榮共同努力。會上，香港
常州商會會長趙國雄頒發榮譽會長聘書予閻立，以及頒
發榮譽顧問聘書予常州市副市長方國強。

蔡駿張躍蔡楚秋等隨團
代表團一行還有：市委秘書長蔡駿、市委統戰部部長

張躍、市政府副秘書長蔡楚秋、市發改委主任趙建軍、
市財政局長朱志洪、市國土局長徐建偉、市建設局長何
玉清、市交通局長劉文榮、市商務局長戴曉文、市外辦
主任杜吉賓、市僑辦主任張哲浩、市港澳辦主任周長
忠、市接待辦主任陳向群、市委宣傳部副部長朱明輝、

市規劃局副局長顧春平、市國土局副局長余立新、市工
貿公司總經理楊黎明、常州海外聯誼會秘書長眭榮輝
等。

趙國雄：願兩地多合作
趙國雄熱烈歡迎家鄉領導和朋友。他稱香港現在是常

州市最大外資投資來源地，該會一直作為香港和常州的
橋樑，希望多協助常州民營企業來港上市掛牌。他也希
望香港和常州常來常往，多增加兩地經貿合作交流，願
兩地友情百尺竿頭，更進一步。

閻立：借港平台走向世界
中國常州（香港）城市產業推介會11月20日假香港召

開。閻立透露，這已是常州市連續第八次赴港舉行招

商推介。他讚揚香港常州商會成立以來，對支持「一
國兩制」及特區政府依法施政作出很大貢獻，也對在
香港的常州籍同胞通過自身努力打拼作出理想業績感
到欣慰。他特別希望看到常州籍企業家能在香港發展
得快、發展得好；也希望大家今後更多通過各種途徑
關心家鄉發展。該市會更多地利用推介會這樣的平台
把常州介紹給香港，再通過香港平台把常州介紹給全
世界。

與會香港常州商會首長還有：副會長馬忠禮、莊竹
青、黃俊康、唐明千、單惠豹、蔣佳平、吳太和、湯燕
雯、盛敏莉、姚茂龍，副會長兼秘書長徐旭傑，司庫何
啟洪，副秘書長張嫦娥、郭碧蓮，法律顧問陳儀，核數
師彭準來，常務會董周建新，會董陳立漢、張建華和香
港常州商會青年會副主席卜友軍等。
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國教促進會換屆就職禮

香港文匯報訊（記者 王曉雪、李茜婷）中國
已進入新一輪發展時期，不僅人事轉變，十八
大報告內容也有很多新判斷、新思考和新概
括。在新領導層治理下，中國將如何發展及香
港將受到怎樣的影響備受關注。在此契機下，

《鏡報》昨日邀請多位香港和中國問題專家，在
香港理工大學召開「十八大與香港」論壇，就
十八大涉港部分、對香港的影響等問題展開探

討。

徐世英：共享中國人尊嚴榮耀
《鏡報》社長徐世英致辭時指，十八大確立

了科學發展觀歷史地位，標誌 中國進入新發
展時期。胡錦濤在十八大政治報告中，有一段
涉及港澳問題，對「一國」與「兩制」關係的
深刻闡述，表明中央政府根本宗旨是維護國家
主權、安全、發展利益和保持港澳長期繁榮穩
定，堅信港澳同胞不僅有智慧、有能力、有辦
法把特別行政區管理好、建設好，也一定能在
國家事務中發揮積極作用，與全國各族人民一
道共享成為中國人的尊嚴和榮耀。

蒯轍元：豐富昇華「一國兩制」
中國智業發展戰略委員會副主任、港澳發展

戰略研究中心主任蒯轍元表示，十八大提出實
現GDP倍增目標，把中國建設成富強中國、美
麗中國、幸福中國，中共和全國人民有信心、

有決心、有智慧、有能力、有幹勁、有辦法完
成這前無古人的歷史創舉。

他指十八大報告對香港回歸15年來的實踐做
了科學總結，並針對現實情況和未來發展，對
港澳方針政策作出新表述、新規劃。這是「一
國兩制」的昇華和豐富，對新形勢下的「一國
兩制」有強烈指導意義和警示。

郭一鳴：防範遏制外來干預
香港資深傳媒人郭一鳴指，十八大政治報告

中，有關港澳論述反映中央新思路具綱領性、指
導性意義。他列舉三項重點：「一國兩制」關係
出現「偏廢」傾向或趨勢，必須「再平衡」；對
外來勢力干預香港事務，必須採取實際行動，加
以防範和遏制。十七大提出「堅決反對外部勢力
干預港澳事務」；十八大則改為必須「防範和遏
制外部勢力干預港澳事務」。十八大報告中，堅
信香港特別行政區在國家事務中有角色、有責
任，對「一國兩制」充滿信心。

香港理工大學公共政策研究所所長、中國商
業中心主任陳文鴻，香港資深時事評論員劉銳
紹，香港城市大學政治學講座教授鄭宇碩等出
席論壇，並發表演講。

■《鏡報》昨日邀請多位香港和中國問題專家，在香港理工大學召開「十

八大與香港」論壇，就十八大與香港問題展開討論。

香港文匯報記者王曉雪 攝

《鏡報》邀專家研討「十八大與香港」
■《鏡報》社
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